## NICANOR DUARTE FRUTOS PRESIDENTE ELECTO DE PARAGUAY

Ex periodista, abogado y ministro de Educación, 46 años y cinco hijos, muchos le atribuyen haberle devuelto parte de su autonomía al Partido Colorado, cuyo nombre oficial es Asociación Nacional Republicana, desde que fuera electo presidente de la Junta de Gobierno en mayo de 2001.

Siguiendo la tradición familiar, Duarte se afilió a la ANR-PC a los 14 años mientras cursaba estudios secundarios en el colegio nacional Doctor Pedro P. Peña de su Coronel Oviedo natal. En 1974 obtuvo el título de bachiller en Ciencias y Letras y luego prestó el servicio militar, del que se licenció con el galón de subteniente de Infantería en la reserva.

Dio sus primeros en la profesión periodística como reportero de acontecimientos deportivos. En 1977 trabajó de jefe de prensa en Radio Caaguazú y cuatro años después ejerció de articulista de temas de actualidad política y social en el diario Última Hora de Asunción, labor que desempeñó hasta 1991. En 1984 obtuvo el título de abogado por la Universidad Católica de Asunción y en 1989 la licenciatura de Filosofía por la Universidad Nacional de la capital paraguaya, hasta quedar capacitado para impartir docencia de Sociología y Ética a alumnos de periodismo en este última.

Durante la Presidencia del general Andrés Rodríguez Pedotti, autor del golpe de Estado de febrero de 1989 que puso fin a la dictadura de Stroessner y legitimado en las urnas meses después, Duarte intensificó sus actividades partidistas en el coloradismo y reforzó su perfil profesional en los ámbitos del derecho, la cultura y la politología a costa de la práctica periodística.

Participó en diversos seminarios y congresos internacionales y en octubre de 1991 integró la delegación oficial paraguaya ante la Asamblea General de la UNESCO en París. En 1992 redondeó su currículum multidisciplinar con un postgrado en Ciencias Políticas por la Universidad Nacional.

En agosto de 1993 Wasmosy tomó posesión de la Presidencia de la República y Duarte fue nombrado al frente del ministerio de Educación y Cultura.

Duarte fue nominado el 22 de diciembre de 2002 como candidato presidencial para las elecciones del 27 de abril de 2003. En una consulta abierta al voto directo de más de un millón de paraguayos, el abogado se adjudicó la victoria frente a un plantel de ocho rivales, entre ellos Osvaldo Domínguez Dibb, Enrique Riera, Federico Zayas, Regis Romero y José Francisco Appleyard.

Desde el comienzo de la campaña electoral, Duarte gozó de la condición de favorito y las encuestas le distanciaron de Franco, por el PLRA, y del empresario Pedro Fadul Niella, estrella ascendente de la nueva oposición paraguaya al frente del Movimiento Patria Querida (MPQ).

Duarte pidió y ofreció unidad política por encima de fracciones y siglas, pero insistió en que el país requería un Gobierno "con mano dura" para confrontar enérgicamente los abundantes y gravísimos problemas que padecía.

El 27 de abril Duarte se proclamó presidente con el 37,1% de los votos, seguido por Franco con el 24%, Fadul con el 21,3% y Sánchez con el 13,5%. En los comicios al Congreso, la ANR-PC acaparó algo menos de la tercera parte de los sufragios y recibió 37 de los 80 diputados y 16 los 45 senadores.

Duarte hereda un cuadro socioeconómico difícil: recesión económica, (el 2003 se espera una contracción del PIB del -2% por segundo año consecutivo); progresiva desvalorización del guaraní con respecto al dólar y tendencia alcista en los precios, siendo la inflación del 15%; bajo nivel de las reservas internacionales de divisas, en torno a los 670 millones de dólares; déficit fiscal superior a los 200 millones de dólares; desempleo oficial del 18% de la población.